

# Bildu se desmarca de la condena a los incidentes de Santurtzi

El grupo municipal de la coalición no se suma al manifiesto de la Junta de Portavoces

Miguel A. Pardo

**SANTURTZI** – Han pasado casi tres días desde que en la noche del pasado sábado se registrasen incidentes en Mamariga cuando la Ertzaintza acudía a disolver un botellón que estaba celebrando cerca de una treintena de personas en este barrio de Santurtzi y siguen sucediéndose las reacciones a estos hechos por los que hubo dos detenidos y dos ertzainas heridas. La Junta de Portavoces del Ayuntamiento de Santurtzi acordó e hizo público ayer un texto de condena de estos incidentes, que contó con el apoyo de tres de los cuatro partidos con representación en el pleno santurtziarra: PNV, PSE y Elkarrekin Podemos, pero no salió adelante por unanimidad, ya que EH Bildu rehusó adherirse a esa declaración institucional. “El Ayuntamiento de Santurtzi condena de forma rotunda y sin paliativos las actitudes incívicas e injustificables de las personas que incumplen las medidas decretadas, poniendo en riesgo la salud de todos y todas. Sin duda, son actitudes de unos pocos que enturbian la solidaridad y el respeto que nos caracteriza a los y las santurtziarras”, señala el primero de los cuatro puntos en los que se dividía la declaración institucional del Consistorio marineru.

En el segundo punto de este comunicado se ponía en valor la labor de los cuerpos policiales que actuaron la noche del pasado sábado en Mamariga. “Nuestro reconocimiento al trabajo de la Policía Local y la Ertzaintza. Mostramos la solidaridad y apoyo de la institución a los agentes de la Ertzaintza que resultaron heridos como consecuencia de los altercados que se produjeron el pasado sábado en el barrio de Mamariga, deseándoles una pronta recuperación”, reza-



Agentes de la Ertzaintza, durante una de sus actuaciones. Foto: Efe

ba la declaración institucional. Precisamente, este punto fue el que hizo que la coalición abertzale decidiese, finalmente, no sumarse a ella. Un par de horas más tarde de que se hiciese pública la declaración municipal, EH Bildu Santurtzi publicó un comunicado para explicar su posicionamiento res-

**“Es necesario actuar con responsabilidad, tanto la ciudadanía como la Ertzaintza”**

**EH BILDU SANTURTZI**  
Comunicado

pecto a los incidentes. Una nota que también constaba de cuatro puntos y en la que la gran diferencia respecto al posicionamiento del resto de grupos políticos representados en el pleno marineru era el punto número dos, el referente a la actuación policial. En esta cuestión, desde EH Bildu se solicitó “responsabilidad” en las actuaciones policiales. “Es necesario actuar con responsabilidad, tanto por parte de la ciudadanía como por parte de la Ertzaintza, con intervenciones más enfocadas a la prevención que a actuaciones que deriven en un agravamiento de la situación”, reza el segundo de los cuatro puntos del comunicado que publicó EH Bildu Santurtzi.

El resto del comunicado incluía, con matices, planteamientos más cercanos a los de la declaración institucional a la que no se sumaron: “malestar y disconformidad” por los incidentes del pasado sábado, reconocimiento a la labor de aquellas personas que están trabajando en primera línea en tiempos de pandemia y el deseo de una pronta recuperación de los dos heridos que hubo en los altercados.

**PODEMOS SE PRONUNCIA** Por su parte, Elkarrekin Podemos se pronunció al fin ayer respecto a los diferentes incidentes ocurridos en distintos puntos de Euskadi. El parlamentario Iñigo Martínez afirmó que su grupo los rechaza pero no ve “grupos organizados montando esto”, como se intuye desde el Gobierno vasco. Además, criticó las “preocupantes” manifestaciones “de odio” realizadas por sindicatos policiales de la Ertzaintza. “Es la policía de todos, no solo del Gobierno o de una ideología concreta, y debe tratar con respeto a los ciudadanos y a sus representantes. Como institución, nadie la pone en duda”. ●

## ErNE denuncia el “aplauzo” de Bildu y Podemos

Esan acusa a Arnaldo Otegi y Maddalen Iriarte de “incendiar la situación” con sus declaraciones

**BILBAO** – ErNE, sindicato mayoritario de la Ertzaintza, denunció ayer que EH Bildu y Podemos “amparen y aplaudan” los desórdenes públicos que protagonizan grupos de jóvenes contra el toque de queda para hacer frente a la pandemia del

coronavirus, y los enfrentamientos con la Ertzaintza y policías municipales, en un “proceso de kale borroka” en el que se busca “hacer daño” a los agentes. Por ello, emplaza a ambas formaciones a que pidan a los grupos que “crean conflictos” en las calles, que abandonen esta actitud de “enfrentarse a la legalidad y a la Policía”. Podemos denunció ayer finalmente los hechos.

El secretario general de ErNE, Roberto Seijo, destacó que hay un surgimiento de grupos organizados

que generan “problemas de orden público” todos los fines de semana “Creemos que es algo coordinado. Es una especie de campaña contra la Ertzaintza y las Policías Locales, que está fuera de lugar, amparada y aplaudida por alguna organización política”, señaló.

**OTEGI E IRIARTE** Por su parte, el portavoz del sindicato Esan, Iñaki Uruga, acusó a Arnaldo Otegi y Maddalen Iriarte de “incendiar la situación” con declaraciones “que no

ayudan nada”. Uruga se refería a los incidentes ocurridos durante las últimas semanas en diversos puntos de Euskadi. Según él, viendo cómo se reproducen los altercados por toda la CAV, “sí pueden llegar a ser acciones organizadas”. Respecto a la posible vinculación de los participantes con determinadas ideologías políticas, el portavoz de Esan afirmó que “no hay más que seguir las redes sociales para saber quiénes provocan los incidentes... ellos se están retratando”. – DEIA